

El Eco de Cartagena

Diario de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

ACCION NACIONAL EN CARTAGENA

Con gran entusiasmo se constituye la Sección Femenina

Con enorme concurrencia de señoras y señores de todas las clases sociales de esta ciudad, hasta el punto de que el salón principal y salones adyacentes resultaron pequeñas y parte del público hubo de colocarse apretadamente en los pasillos y hasta en la escalera, se celebró ayer tarde en el Centro de Acción Nacional la reunión convocada para constituir la Sección Femenina de esta ciudad. La mesa preside organizada derechista española.

El local estuvo muy bien preparado con arreglo a la concurrencia que se previó en la multitud de carteles y letreros con gruesos caracteres colocados por todas partes, en los que se leían armoniosas y alentadoras frases en defensa de los temas que inspiran la campaña político-social de Acción Nacional.

Ocuparon la presidencia del acto los vocales del Comité directivo de Acción Nacional señores Aznar, Oliver, Campoy, Parédez y Navarro, las distinguidas señoras doña Josefa Rigó viuda de Claros, doña Luisa Rodríguez de Gómez Menbrillere, la bella señorita María del Carmen Cano Llopis y el delegado de la autoridad.

Discurso del señor Navarro

En medio de un ambiente caldeado por el entusiasmo, abrió el acto nuestro compañero de Redacción don Antonio Navarro Ruiz, que con palabra elocuente y fogosa, entrecortada por los aplausos de la concurrencia pronunció un breve discurso.

Comenzó dedicando un saludo a la selecta representación de la mujer cartagenera, allí presente, aplaudiendo su actitud y expresando la gratitud del Comité de Acción Nacional por haber acudido tan entusiastamente a la convocatoria hecha, que dice tiene por motivo la urgente necesidad de irse organizando para rendir la cooperación necesaria a la causa que nos anima en las presentes circunstancias, cual es la defensa de aquellos sentimientos de convicciones e intereses sagrados, que son los de Dios y los de la Patria, y que una corriente avasalladora de bárbaras teorías amenaza destruir en España.

Habla de la crisis de hombres que padecemos en esta nación tan gloriosa en otros tiempos.

Dice que ha llegado el momento de que la mujer española salga a la vida pública a defender sus más caros ideales y a participar en la formación de las futuras asambleas legislativas que han de estructurar la vida nacional. Manifiesta que concedido a la mujer el derecho al sufragio popular, por la nueva Constitución, la mujer española es una esperanza de salvación para la Patria.

Expone la organización femenina que Acción Nacional realiza felizmente en toda España, donde todas las capitales y pueblos de importancia cuentan ya con sus secciones y comités femeninos, para la defensa del sentimiento religioso, el honor más armonioso de la mujer española, herido y ofendido con la imposición de leyes que solo puede inspirar la masonería, y para laborar en unión de todas las mujeres católicas y educarlas para la lucha política.

Dice que en otros tiempos la lucha política pudo inspirar indiferencia y hasta desprecio por que sólo aspiraba a satisfacer eguismos particulares, pero que merece la mayor atención, hasta el punto de considerar un verdadero suicidio y un crimen de lesa patria el abstenerse de intervenir en ella, cuando la política encierra y plotea los más queridos sentimientos de los católicos españoles, arrabata el signo sagrado de nuestra Redención de escuelas y hospitales, ampara con la impunidad a los incendiarios y saqueadores de templos, persigue a virtuosísimos prelados, expulsa a beneméritos religiosos, atenta contra la propiedad, educa a nuestros hijos en la impiedad, corrompe la divina institución de la familia cristiana legalizando con el divorcio las más graves escándalos pasionales y lleva la revolución hasta el sagrado recinto del hogar. Añade que cuando impera esa política, la mujer debe salir del hogar y actuar públicamente empleando los medios a su alcance para dar la batalla a la impiedad y al socialismo.

Hace un llamamiento a la mujer cartagenera para que participe en este movimiento y se aliste en la organización católica social de Acción Nacional.

Termina dirigiendo al auditorio alentadoras frases para confesar públicamente nuestra fé católica, arrebatando los insultos y las persecuciones, para agruparse y unirse como lo hicieron nuestros antepasados contra la morisma invasora del suelo hispano que quiso eclipsar el brillo de la cruz, para ser apóstoles en la propaganda de nuestro ideal, para sacrificarse el rico con su desprendimiento y el pobre con su privación al servicio de la causa católica, por la cual si es preciso, ha de ofrecerse hasta la propia vida, que más vale sucumbir con gloria que vivir con vilipendio y deshonor.

Una carta

A continuación se dió lectura a una carta de don Vicente Molina que publicamos en otro lugar de este número y que fué muy comentada.

Discurso del señor Campoy

El culto abogado D. Cristóbal Campoy Flores, entusiasta paladín católico y jefe de la Secretaría de Acción Nacional, pronunció después un vibrante discurso, comenzando con la histórica frase de Pedro el Humillado cuando alitaba a las muchedumbres para las Cruzadas: «Dios lo quiere!»

Hace después una brillante exposición de los temas de Acción Nacional: «Religión, Patria, Familia, Orden, Trabajo, Propiedad y Libertad.» Acosa a los que, sin creer en Dios, se acuerdan de Jesucristo cuando ven vacío el cajón de su negocio. Combate a los que, como Maqui, intentan hacer grandes la uolidad de la Patria. Combate igualmente la ley del Divorcio y la escuela laica, haciendo afina dos razonamientos.

Dice que la propiedad está insegura, sin otra ley que el capricho.

Habla del trabajo, señalando los engaños de que son víctimas los obreros.

Dice que en España no hay libertad y

masa para la lucha política, sino el material.

Recomienda se agrupen todos, hombres y mujeres, en Acción Nacional para la defensa de los principios católicos, básicos de la sociedad, y gloria efusivamente las aspiraciones de Acción Nacional cristalizadas en los temas de su programa. Manifiesta que Acción Nacional no propone ninguna forma de Gobierno determinada y que sólo combate las leyes injustas contra las que hay que luchar sin descanso hasta modificarlas.

Dice que nadie como las señoras pueden contribuir a estos fines, sobre todo con el voto que la Constitución les concede, y les hace ver la grave responsabilidad de no usar de este derecho contra los que desorientan a España.

Termina exhortando a la mujer a que tome parte en la vida pública sin dejar de elaborar en el hogar con su influencia irresistible cerca del esposo y de los hijos, a ejemplo de Teodora, la madre de los Cuatro Santos, las reinas doña Berenguela y doña Blanca de Castilla, madres de los reyes San Fernando y San Luis, y Santa Brígida, madre del gran San Agustín.

El señor Campoy, que fué interrumpido con aplausos en algunas partes de su discurso, recibió al final profusa gada ovación.

Elección de Comité

Seguidamente, a propuesta de la Mesa, se nombró por aclamación de la Asamblea una comisión, que actuará por el Comité provisional, compuesta por la Excmo. señora doña Carmen de Vico viuda de Gilibert, doña Josefa Rigó viuda de Claros y la señorita María del Carmen Cano Llopis.

En medio de gran entusiasmo se dió por terminado el acto, que resultó un gran éxito para la Acción Nacional que ve con gran satisfacción cómo prospera apasos agigantados la organización derechista en Cartagena.

El señor Molina niega que sea masón

Ayer tarde se recibió en el Centro de Acción Nacional la siguiente carta del comerciante de tejidos de esta plaza don Vicente Molina.

«Cartagena 26 de abril 1932.

Sra. Presidenta de la Asociación Nacional de Señoras.

Ciudad.

Muy Sr. mía y de mi mayor consuelo: A mi regreso ayer de Barcelona, llega a mis noticias, que por causas difíciles pertenecientes a esa Asociación, se hace una campaña en contra de mi establecimiento a pretexto de que soy «masón».

Tal especie es calumniosa, como puedo probar, y a su vez, cuántas personas conocen mi casa, mi educación, mi conducta y la de los míos, aduciendo todos en el más puro sentimiento cristiano; yo le suplico muy encarecidamente para que tal difamación no quede, ya que ella mancha los labios Católicos, dé pública lectura a esta carta en la reunión de esta tarde, para que cada persona quede en el lugar que corresponde.

Muy agradecido, le saluda y le ofrece el testimonio de su más distinguida consideración y respeto, su afmo. S. S.

Q. S. P. B. Vicente Molina

(Rubricado).

Para el hombre de la brecha

A cualquier señor que quiera recibir en periódicos, en la prensa o sentir lo todo, todo respecto al asunto eso de ninguna manera.

El señor Morales, radical socialista, y masón por afirmación propia, puede escribir de lo que le venga en gana, lo único que su orgullo debe necesariamente que imposible es el asunto a unas señoras que llevan una cruz al cuello por que para esto no tienen que pedir autorización a nadie.

Tenga mucha paciencia el amigo por si algún padre o algún marido de las que exhiben las cruces hace alguna exhibición de las que dañan.

Y como a nosotros no nos gusta hablar por hablar, esperamos que en «Jas i las» de mañana publique el señor Morales la lista que anuncia.

Nos vamos a retirarnos.

Una boda

En la iglesia de la Concepción de Madrid que estaba primorosamente adornada de flor blanca y luciendo toda su iluminación, concurrieron el lunes por la mañana la bellísima señorita María de la Concepción Zapata Echaverri, con su primo don Miguel Maestro Zapata, hijo del ex ministro don José.

A los acordes de una marcha nupcial hicieron su entrada en el templo la novia, que vestía precioso traje de «corteo satén» blanco con velo de encaje y ramo de clavos blancos y rosas, del brazo de su tío, tío o padre político y padrino, don José Maestro. Le acompañaba la cota Florida Maestre y Paqueta Morales, vestidas de rosa y violeta Maestre, de blanco. El novio que vestía de chaqué negro el brazo a su madre y padrinos, doña Oblivia Zapata.

Bendijo la unión y les dirigió sendas palabras el vicario capitular del Obispado de Cartagena, don Antonio Alvarez Caparrós, y firmaron el acto como testigos por parte de la novia: el marqués de Valdeba de los Llanos, el conde de Montemar, don José Maestro Zapata y don Eduardo Bapla Vázquez, y por parte del novio: su hermano don Tomás Maestro Zapata, sus hermanos políticos don Lorenzo Morales Pansa y don José López Palazón, y su tío don Tomás Maestro Pérez.

Después de la ceremonia religiosa los invitados se trasladaron al Hotel Ritz, donde se sirvió un espléndido «lunch» y se organizó un baile.

Las nuevas señoras de Maestre salieron en viaje de novio hacia el extranjero, propiciadas por algunas ciudades de Francia, Suiza, Italia, e Inglaterra, finalizando el viaje en Cartagena, donde les irá su residencia.

A las muchas enhorabuena recibidas saludamos la nuestra.

Una frase de Romanones

En una conversación sostenida por los señores Alós y Zimora y el conde de Romanones con motivo de la reunión de la Academia de Ciencias Morales y Políticas, el primero dijo: «Supongo que no le quedará a usted dada ninguna de que la República está consolidada».

A lo que contestó el conde de Ro-

manones: «La República recibió el bautismo el día 12 de abril, pero como buen cristiano sabe que, después del bautismo, está la confirmación, que en este caso consiste en celebrar unas nuevas elecciones generales».

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

—De su viaje de boda ha regresado el conde de navio don Astolfo Gozález de Guzmán y su bella esposa doña Dolores de León Palacios.

—A Orihuela ha marchado doña Josefa Rigó viuda de Rodríguez Maestu.

—A Turre (Almería) marchó doña Bernarda Cánovas viuda de Cervantes.

—De Madrid ha regresado don Juan Chiralt Cendra.

NOTAS VARIAS

Le ha sido concedida la Gran Cruz de San Hermenegildo al general de brigada don Celestino Gerola Antúez comandante militar de esta plaza.

ENFERMOS

Está restablecida de su enfermedad doña Encarna Vidal viuda de Barco.

—Se encuentra enfermo el alférez de navio don Juan Cervera Carvera hijo del jefe de esta Base Naval excelentísimo don Juan Cervera.

—Se encuentra enfermo de alguna enfermedad el menor de los hijos de nuestro distinguido amigo el ingeniero director de la fábrica de Productos Químicos don Alfonso Torres.

LETRAS DE LUTO

En Santo Domingo se han celebrado hoy sufridos por el alma de doña Emilia de Guzmán de González Toledo.

Al acto han asistido muchos amigos de la finada.

A su viuda don Hipólito González Toledo, hijo, hija política y hermano acompañamos en su sentimiento.

Cuernos y Caireles

La novillada del domingo

Se esperados los cuatro bravos de don Manuel Santos, de Salamanca, que el próximo domingo en la tarde serán lidiados por los espáñoles novilleros Raimundo Serrano y Manolo Agüero, nuevos en esta plaza por de los que se tienen muy buenas esperanzas. Nos dicen que el empresario señor Casá ha dispuesto que sea desmenuzados mañana tarde a las diez de la noche a un espectáculo de aficionados que tanto gustan de ver esta operación.

De sobresaliente acordará nuestro príncipe María Hernández.

Medio hora antes de empezar la corrida la banda de música del 30 dará un concierto con arreglo al programa.

A mayor abundamiento de aficionados para el espectáculo, se obsequiará al público con los siguientes regalos. Un gramófono «La Voz de su Amo», un Kodak, un Gramófono maleta, «Oleón»; un gramófono maleta una bicicleta para niño y Despertador a las aproximaciones anterior y posterior.

Los precios son bien económicos: General 2 pesetas, especial 1.50; niños 1.